
 ＪＷＦは皆様の厚意によって支えられてい

ます。個人やクラブの記念に合わせて献金をお

願いします！ 

岩本 悟 JWF管理委員長（熊本にしクラブ） 
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ユニセフ募金活動 

                 朝倉みゆき 

  

 

 

 

今年も参加しようと決めてはいたものの寒さで頬と口 

THE  SERVICE  CLUB  OF  THE  YMCA 


s Men’s

AFFILIATED  WITH  THE  INTERNATIONAL  ASSOCIATION  OF  Y’S  MEN’S  CLUB 

CHARTERED  JULY  9, 1947 

c/o KANAZAWA YMCA 44-1-202 SATOMI-CHO KANAZAWA 920-0998  JAPAN 

2月 クラブ活動状況 

第１例会（2月 15日 Thu.） 

メ   ン：朝倉、伊藤、数澤、幸正、西、山内、 

山本（浩）、山本（達）     (8名） 

  ﾒｰｷｬｯﾌﾟ：澁谷             （1名） 

 出席率  90％    充足率 150％           

 メネット：伊藤、数澤、山本       （3名） 

 ゲスト： 前田氏、朝倉理事長、         （2名） 

                     

第２例会（2月 1日 Thu.） 

メ  ン：伊藤、数澤、幸正、西、山内   (5名） 

メネット：数澤               （1名） 

 

ニコニコタイム            １３,０００円 

  クラブファンド    累計    ３７１,４００円 

ＢＦポイント  

切手       100ｇ   累計      1,200ｇ    

現金       15,000 円  累計      15,000円 

 

    

 

3月例会 プログラム  

と き  2018年 3月 15日（Thu.）18:30～20:30 

ところ  金沢ﾆｭｰｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ    

会 費    \3,000（会員は無料） \2,000(ﾒﾈｯﾄ)  

              司会 伊 藤 仁 信 君 

開 会 ・ 点 鐘        幸 正 一 誠 会 長  

主 題        司 会 者 

ワ イ ズ ソ ン グ        一 同 

今 月 の 聖 句        司 会 者 

ﾊｯﾋﾟｰﾊﾞｰｽﾃﾞｨ        幸 正 一 誠 会 長  

ゲ ス ト 紹 介        山 本 浩 一 郎 君  

食 前 の 感 謝        澁 谷 洋 太 郎 君  

ス ピ ー チ        高 本 芳 昭 氏  

    “知の楽市で社会貢献”   

委 員 会 報 告        各 委 員 

ニコニコタイム        山 本 達 也 君  

Ｙ Ｍ Ｃ Ａ の 歌        一 同  

閉 会 ・ 点 鐘        幸 正 一 誠 会 長  

３ 月間強調 2018   ＪＷＦ 

 

  

 

 神を愛する者たち、つまり、御計画に従って召された者た

ちには、万事が益となるように共に働くということを、わた

したちは知っています。 

ローマの信徒への手紙 8章 28節 

 

 

  

  

 

  

 

  

                 

 

 

   

 

 

 

 

            

 

 

 

 

 

          マルコによる福音書 第 13 章７～８

節 

 

今月の聖句（山内ミハルさん） 

会 長 幸正一誠  書  記 山内ミハル 

副 会 長 澁谷洋太郎  会 計 伊藤仁信 

直前会長 西 信 之  ﾒﾈｯﾄ会長 山本典子 

3月強調月間 

第一例会：毎月第三木曜日 18:30～20:30 

金沢ﾆｭｰｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ  Tel (076)233-1311 

第二例会：毎月１日 18:30～20:00     

金沢ﾆｭｰｸﾞﾗﾝﾄﾞﾎﾃﾙ 2F （トレド） 

 

 

国 際 会 長 主 題   「ともに光の中を歩もう」  “Let Us Walk in the Light -Together.” 

アジア地域会長主題  「ワイズ運動を尊重しよう」   “Respect Y'ｓMovement ”  

西日本区理事主題   「心身の健康づくりから、クラブの健康づくりへ」 

“Healthy mind & healthy body make healthy club”                                                                          

中 部 部 長 主 題   「愛し合い、助け合い、心はいつも青春！」  

金沢クラブ会長主題  「語り合おう 伝え合おう 楽しいワイズライフを」                                                                

 



高本芳昭氏のプロフィール 

ＮＰＯ法人 ケーネット知楽市 前専務理事。 

ケーネット知楽市は IT企業出身者が、社会的弱者

障害者、子どもたち、高齢者）にたいしてインタ

ーネットやパソコンの技術を生かして、生活を楽

しくするよう支援する地域社会貢献活動の組織で

す。高本さんはこのＮＰＯの創立者であり、15年

間リーダーでしたが、今年の 3 月に後進に道をゆ

ずりました。内閣総理大臣表彰。 

   熊本地震被災地を訪ねて 

                山内 ミハル 

 金沢市内には、保育園、幼稚園、認定こども園等幼

児教育施設が 110余園あります。これらの施設が一度

に会することは困難で非能率的ですから、10のブロッ

クに分けられており、日ごろはそれぞれのブロック毎

に園長会・主任会・諸研修会などが行われ、各ブロッ

クから理事を選出して全体のとりまとめが行われてお

ります。私が責任を持っております園は、第五ブロッ

クに所属し、12 か園が加盟しております。ここ数年、

園長会の恒例となりました園長研修会が 10 月 27 日

（金）～29日（日）まで２泊３日で、熊本地震被害地

への慰問を兼ね、「非常時の幼児教育施設としての対応

と心構え」について学ぶことにしました。 

 いろいろ考えた末、熊本のワイズメンズクラブのお

世話になろうと考え、西日本区直前理事・岩本悟ワイ

ズ（熊本にしクラブ）に連絡をとってみました。私は

よく存じ上げていますが、彼は私のことなど何もご存

じないので勇気がいりましたが、思い切ってお話をす

ると、とても誠実に応えて頂き、ＹＭＣＡのバスを用

意し、ＹＭＣＡ経営の幼稚園２園を紹介すると言って

くださいました。 

 10月 27日（金）小松空港からの直通便がないので、

一度、羽田空港まで行き、飛行機を乗り換えて熊本空

港へ。午後 2時 30分到着ロビーで岩本直前理事の出迎

えを受け、ＹＭＣＡのバス（会員の方の運転）で、ま

ず大きな被害を受けた南阿蘇村へ向かいました。バス

の中で、岩本直前理事がワイズメンズクラブの活動に

ついて、詳しく説明をしてくださいました。皆さんそ

のような団体があることを初めて知ったようです。私

がこの方々にワイズメンズクラブのことを話したのは、

九州への研修旅行企画の目的を話した時が初めてでし

たから……。 

 窓外に地震の被害の後を見

ながら、しばらく行くと、東

海大学阿蘇キャンパスに出ま

した。倒壊した人家は片付け

られ、平地となっていました

が、大学キャンパスに学生の

姿はなく、倒壊を免れた集合

住宅にも住む人はいませんで

した。黒川に架けられていた全長 200余メートルの阿

蘇大橋は完全に崩れ落ち、道路はそこで行き止まりと

なっていました。そこから引き返し、ＹＭＣＡが経営

する保育園と幼稚園に立ち寄り、園長から当時の様子 

 

を伺う事

ができま

した。帰

りは菊地

温泉の方

を通る別

ルートで

熊本市内に戻ってきましたが、舗装道路はコンクリー

トが凸凹にうねっており、地震の凄さを物語っていま

した。 

 夜は岩本直前理事の紹介で、ワイズメンの一人が経

営するレストランで、おいしいお料理とお酒を楽しみ、

「今度はぼくが金沢へいきますよ」と岩本直前理事と

の友好を深めることができました。 

 翌日は、我々だけで熊本城と水前寺公園を訪ねまし

た。兼六園を見て育った金沢の我々にとって、水前寺

公園はそれほど感動することもなかったのですが、熊

本城の被害を目の当たりにして、言葉が出ませんでし

た。テレビ、新聞等で見聞きしてはいましたが、実際

この目で見て、被害の大きさを実感しました。 

 金沢にはこのような天災被害がないことを感謝せず

にはいられませんでした。 

(追)この旅行でワイズメンズクラブの活動に関心をも

たれた前田勝紀園長が、以後毎月金沢クラブの例会に

出席されていることも感謝です。 



 【2月例会報告】 

 2 月例会には、東浅川保育園の前田勝紀園長に卓話

をお願いしました。以下、前田園長より原稿を頂きま

した。 

柔軟性にあふれた国・タイ 

              前田 勝紀 氏 

 タイ国は言葉で表せない不思議な国。血を吸う蚊で

も殺さないのにカッとなり殺人。その残酷な写真が新

聞に載っても文句を言わない。 

 平常は心の底からニッコリとワイ（合掌）をし、微

笑みの国。体育館で式典の時、野良犬が入ってきて演

壇の前でゴロリと寝ても誰も追い払わない。 

 タイ国の形は上（北）が大きく、下（南）が細長い。

稲作地帯であり、収穫期になると黄金色になるので金

の小槌とか、上が大きく下が像の鼻に似ているので、

像の頭だとか言われている。自然に恵まれ「水に魚あ

り、田に稲あり・・ナイ、ナーム、ミーブラ・ナイナ

ー、ミ、カオ」と呼ばれている。銀などの鉱物も豊富

で食糧自給率は世界屈指。工業国としての地位も上が

っている。 

 沢山の話の中で１番はまず、王様への忠誠心と尊敬

の念は我々には想像できない。特に、先年亡くなった

プミポン国王は王様の中の王。私がタイで挨拶する最

初の口上は「私の尊敬する人はプミポン国王と日本の

天皇陛下、そしてタイで最大の友人はチャオ」と言う

と皆さんなんだかホッとした様な顔になる。 

 かつての名作ユールブリンナ―の「王様と私」は王

を侮辱している所が有ると今も上映禁止。 

 国民の 94％はタイ仏教徒、あえてタイ仏教徒と言っ

たのは心（気持ち）を中心の宗教とお金がすべての日

本の仏教を区別したいために。日本の精神文化の荒廃

は仏教を預かる僧の責任だと思っている。 

 旅には腹が減っては足が進まないが、まず食堂に。

日本食のカレー、寿司、特にラーメンは本場中華を抜

いてタイで大人気。地元ハチバンはタイで百数十店の

繁盛ぶり。コックが自慢の腕で作っても砂糖・塩・胡

椒・酢・唐辛子を好き勝手にふりかける。俺の造った

物がそんなに気にくわないかと言いたくなる食べ方が

タイ。西瓜には甘みたっぷりと砂糖をかけるのは日本

の塩をかけるのと全く逆。 

 食べ物と言えば果物。とにかく安い。日本円で五千

円以上もするライチやランプ―タンが買い物袋に一杯

で２～３百円。いつも食べきれずホテルに残して来る。

化け物のように大きいドリアンやマンゴ・ヤシの実。

西瓜より大きいカヌンが樹になっているので聞くと、 

夜中にトタン屋根に落ちると爆弾かと思うと。南部で

小学校の前に実ったのを見たが、さすが厳重に柵をし

てあった。 

 ある時、歓迎の音楽隊が校庭を進んできた。小型電

子オルガンの脚を切り、アコーデオンのようにベルト

で体につけて、電源は？と見ると背にバッテリー。臨

機応変のタイ人の知恵をみた。 

 中高一貫はずっと前から、英語の３年生からの義務

化は何十年前から。教育に力をいれているのは、日本

を参考にしているが、感心したのは院生。 

 たとえば東京の大学院の生徒になるには、仕事をや

めて行くが、そのような事をしない。金沢には土日に

休みの学校がある。その教室を借り、講師は東京の本

校から。直ぐそこが寺井くらいの感覚であり、富山・

福井から通学、学校の先生や僧は通学できる。各地に

図書館があり資料は手に入る。修士・博士になると昇

給・出世が早いので先生がたくさん院生。したがって

教師のレベルが上がり頼もしい。日本は中央主義で必

要でないことの建物がどうのとか、基準・規則を作る

ことに熱心だが中身を重視しない。 

 大学卒業する時に、目標もなく、国を守る心構えも

ない日本の若者や先生をタイに行かせたい。若者よ国

旗の説明と国家を歌えますか。 

  

 



  聖 句 担 当：山本浩一郎君  

ブリテン執筆：山本 達也君 

         澁谷 節子さん 

数澤淑子さん 

  

数澤 淑子さん   ３月４日 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

☆部長公式訪問の予定 

 【金沢犀川クラブ】 

 日時：3月 8日（木） 19：00～ 

 場所：ホテル金沢 

 参加予定：山内中部部長、西中部書記、伊藤中部

会計、数澤中部事務局長、幸正会長、

山本浩一郎次期会長 

【四日市・津クラブ合同例会】 

 日時：４月 12日（木）19:00～21:00 

  場所：三重 YMCA幼児園 

  参加予定：山内中部部長、西中部書記、数澤中部

事務局長 

 【名古屋グランパスクラブ】 

  日時：4月 17日（火）19：00～21：00 

  場所：名古屋 YMCA本館 

  参加予定：山内中部部長、伊藤中部会計、数澤中

部事務局長 

☆西日本区大会 

 日時：2018年 6月 9日（土）～10日（日） 

 会場：ANAクラウンプラザホテル神戸 

 基調講演：有森裕子氏 

     “わたしとスペシャルオリンピックス活動” 

 登録費：早期申込み 1/20～3/30   20,000円 

通常申込   4/1～5/10       22,000円 

 

 

 

石川県「児童虐待対応強化研修」に参加して 

今期の「メネット事業国内プロジェクト」でも、

「子どもの貧困」が取りあげられていますが、文科

省でも近年「児童虐待、ネグレクト」などの支援事

業に、力をいれているようです。そのためなのか、

石川県健康福祉部少子化対策監室が 2月 3日に 

「医療機関向け児童虐待対応強化研修」を行いまし

た。 

私は県歯科医師会の担当理事として、主人も医師

として出席しました。講師の先生は、四国こどもと

おとなの医療センタ－小児科医の木下あゆみ先生

という体は細いのにエネルギッシュな先生でした。

ひどい虐待をうけている赤ちゃんや幼児のスライ

ドの写真を何枚も見せていただき、本当に「なんで

ここまで？」と、絶句しました。予想はしていまし

たが、何とかできないのだろうかと思いました。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

☆ＹＭＣＡ総会 

 日時：5月 26日(土) 16：00～18:30 

  食事は準備します 

 場所：梅光学童クラブ 

       金沢市石引 4-6-1 

 ℡（076）232-1071 

 議事：1.理事改選に関する件 

    2.2017年度事業実施及び決算について 

    3.2018年度事業計画及び予算について 

    4.その他 

 懇親会：ＹＭＣＡの今後のあり方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

木下先生も何もできず、亡くなった子ども達を思

い、虐待防止の取り組みを先駆的に行い、「育児支

援対策室」を立ち上げたそうです。そして医療関係

者、児童福祉関係者、警察や検察などの行政すべて

が連携して、少しずつ良くなっているそうです。石

川県でも昨年850件ぐらいの相談対応件数があった

ようです。歯科検診・治療来院でわかることもある

ので、歯科医師会でも研修会必要だと思いました。 

ワイズのメネット事業にもしっかり協力できれ 

ばと強く思いました。     山本 典子記 

               

オレンジリボン 

                

 

                

メ ネ ッ ト 報 

お 知 ら せ 

Happy Birthday 

 

ＹＭＣＡからのお知らせ 


